
河南省司法厅：平政【2017】33号文的相关规定失效

叶县人民政府主要领导集结人强拆果园

国家林业局和河南省林业厅关于经济林的认定和补偿都有标准

建设高速要征地，赔偿两年没谈拢？

河南省重点项目叶鲁高速公路的建设在河南平顶山市叶县的返乡创业大学生贾柯心里留下了伤痛。

他向中国交通广播反映，叶县县政府的领导集结了几百人，非法强拆了他苦心经营近十年的7亩梨园……
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返乡大学生创业果园被强拆
事发河南叶县，双方在赔偿标准上一直未达成一致

9月19日晚，湖南长沙市公安

局天心分局通报“湖南省财政厅厅

长刘文杰意外身亡”事件：2024年9

月19日上午9时12分，长沙市天心

区城南路一小区宿舍内发生一起刑

事案件。刘某杰（女，58岁）遇害，犯

罪嫌疑人江某（男，35岁）、江某辉

（男，31岁）坠楼身亡。目前，案件正

在进一步侦办中。 据澎湃新闻

9月 19日，记者从娃哈哈方面了解

到，娃哈哈召开了第八届职工代表大会

（简称“职代会”）第六次会议，这是宗馥莉

正式接任董事长后的第一次职代会。会

议中透露出的未来战略方向和管理理念，

被视为宗馥莉领导下的娃哈哈2.0时代重

要的风向标，其中，宗馥莉针对干股分红

一事承诺，今年不会取消。

自2013年达到峰值，娃哈哈的经营业

绩在随后几年面临颇大压力。除了产品

和消费者需求更迭等原因外，公司内部因

“大锅饭”文化滋生的“庸懒散”现象也是

一个重要因素。基于这样的背景，娃哈哈

早在6年前就决定从员工手中回购股份。

9月初，据《中国工业报》报道，多位娃

哈哈集团前员工和内部职员爆料称，娃哈

哈集团近期要求员工重新签署劳动合同，

以较低价格回收员工持股会股权。有员

工认为，改签劳动合同以后，员工在娃哈

哈集团享有的“干股分红”待遇被彻底取

消，担心未来收入没法得到保障，该事件

引发争议。

针对近期将要取消干股分红、降低薪

酬的传闻，宗馥莉在会议上向全体员工承

诺，“娃哈哈今年干股分红不会取消，薪资

结构没有变化。但分红将基于个人的岗

位绩效，而非仅凭过往的资历或级别来分

配。”她直言，只要愿意改变、愿意学习，就

有很大机会获得比既定分红更高的回报。

在此次职代会上，宗馥莉特别强调重

新定义与员工的关系，“希望大家和我，不

只是简单的老板与员工关系，而是同行

者”。 据《新京报》

9月18日，江苏盐城，网红“娟

子”在直播时调侃“九一八”，粉丝提

醒她后还继续怼网友。

据悉，网红“娟子”直播期间把

“九一八”错说成六一八之后大笑不

止。看到这一幕，很多网友愤怒质

问她：“为什么要嘻嘻哈哈？有没有

基本常识？”看着满屏质问的弹幕，

“娟子”不仅没有收住笑意，反而笑

得更开心了。在网友的持续质问

中，“娟子”在线回怼网友称自己“没

有上过学”“没有念过书”“不看新

闻”“没听说过‘九一八’”，说完还掩

嘴大笑。

该网红日常多以发布美食视频

为主，短视频平台粉丝数达41万。

该网红的社交平台主页显示已被禁

言。记者从视频平台获悉，这次直播

被当场中断。目前，该主播的账号已

被平台永久封禁。 据《辽宁日报》

直播时调侃“九一八”

永久封禁！

“取消干股分红、降低薪酬”？

宗馥莉回应了

通信设备再爆炸
已致黎巴嫩20死450余伤

警方通报
“刘某杰遇害”
2名嫌疑人坠楼身亡

继17日大范围传呼机爆炸后，

黎巴嫩18日又发生一波对讲机等

通信设备爆炸，造成20人死亡、450

多人受伤。尽管爆炸疑似针对黎巴

嫩真主党成员，但死伤者不少是平

民，包括儿童。以色列官方至今没

有回应。一名不愿公开姓名的美国

官员披露，以方 17日提前告知美

方，以色列将在黎巴嫩“干点事情”。

据黎巴嫩官方媒体报道，18日

发生爆炸的多为手持对讲机，也包

括少数太阳能设备、车载电台，地点

位于首都贝鲁特郊区、黎南部和东

部贝卡谷地。

照 片 显 示 ，对 讲 机 上 印 有

“ICOM”字样标签，写着“日本制

造”。不愿公开姓名的黎巴嫩安全

官员披露，这批对讲机与17日发生

爆炸的传呼机一样，5个月前采购。

日本艾可慕（ICOM）公司19日在一

份声明中回应，正在调查此事。艾

可慕公司美国分公司的一名高管

说，爆炸的这款对讲机是企业20年

前的产品，早已停产。

据新华社专特稿

贾柯告诉记者，大学毕业后，他回到

老家叶县任店镇承包了30余亩土地种植

黄金梨树，并成立了平顶山梨花庄园有限

公司。经过近十年的发展，他的果园先后

获得了国家绿色认证，成为大学生创业基

地。据他说，叶鲁高速占地时，并没有签

任何协议，直到现在什么都没有。

叶县至鲁山高速公路，全长约67.5公

里，是河南省高速公路“13445工程”第二

批切块的重要项目，据了解，项目实施机

构为平顶山市交通运输局，于2021年6月

正式开工建设。贾柯说，“叶鲁高速项目

需要占用他大约7亩果园，因为在赔偿标

准上与叶县政府存在分歧，一直没达成一

致”。

贾柯表示，叶县任店镇政府跟他谈的

补偿标准，依据的是平顶山市人民政府文

件平政【2017】33号《关于印发平顶山市征

地青苗及地上附着物补偿标准的通知》按

零星果木进行赔偿。赔偿金额大约 18

万。他认为自己的果园根据国家相关规

定，完全可以认定为经济林。两者的补偿

标准相差悬殊。

根据平顶山市人民政府文件《关于印

发平顶山市征地青苗及地上附着物补偿

标准的通知》（平政【2017】33号）规定，在

土地利用总体规划中土地用途确定为林

地的，其中果树类和林木类中属于经济林

的，补偿标准严格按照《河南省林业厅关

于调整国家建设征收占用土地上经济林

补偿标准有关问题的通知》（豫林经

【2017】2号）相关要求执行。贾柯承包的

土地属于耕地，根据这条规定，即使种植

大面积的梨树，也只能按照零星果树进行

补偿。贾柯对此存在异议。

贾柯：“国土资源部下发过经济林的

认定标准，我们是符合条件的。河南省林

业局也发布了经济林如何补偿的文件。

但是，平顶山市发布了一个33号文规定，

只有土地性质是林地的，才算是经济林。

我们就这个条款进行了质疑。镇里一直

说没法答复，答复不了。今年7月19日，

河南省司法厅给我们回复，上面明确说，

平政33号文关于土地性质是林地才算是

经济林这一条，2020年就作废了。”

河南省司法厅给贾柯的回复中这样

写道，河南省林业局于2020年11月9日

出台《关于征收农用地区片经济林补偿标

准有关问题的通知》(豫林经【2020】167

号)，其中明确规定“四、原《河南省林业厅

关于调整国家建设征收占用土地上经济

林补偿标准有关问题的通知》(豫林经

〔2017〕2号)同时废止”，因此，平政【2017】

33号文件中关于“在土地利用总体规划中

土地用途确定为林地的，其中果树类和林

木类中属于经济林的，补偿标准严格按照

《河南省林业厅关于调整国家建设征收占

用土地上经济林补偿标准有关问题的通

知》(豫林经〔2017〕2号)”的规定随之失效。

叶县任店镇党委副书记张强回应称，

“赔偿只能依据平顶山市33号文来进行。

对于河南省司法厅的回复，我解释不了。”

记者表示，河南省司法厅回复平顶山市33

号文（相关规定）不适用了，为什么还要按

照33号文中的相关标准进行补偿呢？张

强说：“我们执行就按照市政府的33号文，

至于那个问题，相关这种文件，法律上的

我没办法解释。”

2023年6月份，叶县任店镇人民政府给

贾柯下发了《限期清理通知书》，要求他于

2023年6月14日前，自行清理种植的梨

树。通知明确，如逾期不清理，镇政府将予

以清理，由此造成的损失由贾柯自行承担。

贾柯告诉记者，“政府下达限期清理通

知后，他把任店镇镇政府起诉到了法院。

2023年9月6日，任店镇人民政府又做出了

撤回《限期清理通知书》的决定。2024年4

月2日，叶县人民政府常务副县长胡炜哲带

领公安、交通执法、城管执法、任店镇政府等

多个部门的工作人员对梨园进行了强拆。”

贾柯向中国交通广播记者提供了一段

他的父亲与叶县常务副县长胡炜哲的通话

录音。在录音中，胡炜哲承认政府强拆了

梨园。

在河南叶县的采访结束后，叶县县委宣

传部转发给记者一份盖有叶县任店镇人民

政府公章的情况说明。其中提到，2024年4

月2日，在同贾宏勋（贾柯的父亲）反复协商

无果的情况下，施工方中交二公局在我镇政

府及县有关部门配合下，开始在该规划区域

施工。贾宏勋亲属进行阻工，工作人员介入

稳控疏导。中交二公局项目负责人李矿森

向中国交通广播记者表示，“他们只负责建

设施工，并不负责征地拆迁工作，拆除梨园

的当天是政府通知他们进场施工的。”

2013年9月，国家林业局下发了《关

于印发退耕还林工程生态林与经济林认

定标准的通知》，其中明确了生态林和经

济林的认定标准。2020年11月，河南省

林业局出台了《关于征收农用地区片经济

林补偿标准有关问题的通知》(豫林经

【2020】167号)，明确了经济林的补偿标

准。中国政策科学研究会特邀研究员、太

琨律创始合伙人朱界平律师告诉记者，

“如果依据的政府文件被上级司法部门认

定失效，显然已经不能适用。上位法与下

位法规定不一致时，应该以上位法为

准”。就此事进展中国交通广播将持续关

注。

据中国交通广播


